



## Communiqué

Sortie covid-19 – mesures de soutien aux producteurs

### **Agriculture contractuelle de proximité : appel à candidatures pour des paniers locaux destinés à l'administration**

**Une offre d'agriculture contractuelle (ACP) sera proposée aux collaboratrices et collaborateurs de la Ville de Lausanne. Les paniers de produits locaux seront livrés directement sur le lieu de travail par les associations et producteurs choisis. Un appel à candidatures public est publié ce jour pour présélectionner les structures d'ACP qui participeront.**

Dans le domaine de l'approvisionnement alimentaire, notamment, la crise du Covid-19 a mis en lumière notre dépendance aux grands réseaux de distribution et leur fragilité. Les difficultés économiques auxquelles ont été confrontés les petits commerces ont marqué les esprits. Pour bon nombre de consommatrices et consommateurs, cette prise de conscience a eu comme conséquence la (re)découverte des producteurs locaux. Pour d'autres, une occasion de mettre en lien les consommatrices et consommateurs avec les producteurs dans le cadre de nouveaux projets innovants.

A ce propos, six mesures proposées par la Municipalité pour soutenir les producteurs régionaux et les rapprocher des consommateurs ont été proposées. La première d'entre elles se concrétise par la diffusion d'un appel à candidatures courant jusqu'au 31 août 2020 pour un projet-pilote en matière d'agriculture contractuelle (ACP). Toutes structures, associations et entreprises, anciennes et récentes peuvent concourir. Les candidats sélectionnés pourront présenter leur offre de paniers aux collaborateurs-trices de la Ville et auront le droit de livrer leurs paniers directement sur le lieu de travail de ceux-ci. Cet appel à candidature concerne la livraison de paniers de fruits, légumes et autres produits transformés frais, locaux et de saison aux collaborateurs-trices de la Ville de Lausanne. Les premières livraisons sont attendues dès la mi-septembre.

L'agriculture contractuelle de proximité peut se définir comme regroupant les initiatives de paniers contractuels pour une agriculture locale, écologique, sociale, solidaire et à taille humaine. En tant que membre d'une structure proposant des paniers, chaque collaboratrice et collaborateur pourra ainsi soutenir de manière concrète en signant un contrat la souveraineté alimentaire : nourrir sa famille avec des produits frais, locaux et cultivés de manière agroécologique, soutenir la lutte contre le gaspillage alimentaire, découvrir de nouveaux aliments et de nouvelles manières de cuisiner grâce à des recettes partagées, et enfin payer le juste prix vu le peu d'intermédiaires.

De leur côté, les producteurs peuvent s'assurer un revenu stable et équitable au vu du circuit court. L'engagement à long terme des consommateurs leur permet également d'adapter leur plan de culture en fonction du nombre de paniers prévus à chaque échéance sur toute une saison ou une année entière. Le modèle de l'agriculture contractuelle de proximité demande un plus grand engagement de la part des consommateurs mais apporte ainsi plus de sécurité aux producteurs et artisans. Le lancement de ce projet pilote est prévu courant septembre pour une durée d'une année et pourra être reconduit et/ou amendé selon les premiers résultats.

La Municipalité de Lausanne

#### **Renseignements complémentaires :**

**Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et l'architecture, +41 21 315 52 00 | +41 79 647 99 85**

Lausanne, le 18 août 2020

Annexe : annonce appel à candidature

Bureau de la communication

Hôtel de Ville | Case postale 6904 | 1002 Lausanne | T +41 21 315 25 50 | [presse@lausanne.ch](mailto:presse@lausanne.ch) | [www.lausanne.ch](http://www.lausanne.ch)